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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 
“Se agudiza la presencia de universidades patito” 
La Asociación de Instituciones de Educación Superior del Estado de Morelos (AIESPEM) y la Secretaría de Educación 
alertaron a padres de familia y alumnos sobre la existencia de universidades privadas irregulares que, provenientes de otras 
entidades como Puebla, Tamaulipas o Sinaloa ofrecen titulaciones al vapor y sin cumplir con la normatividad en la materia. 
En rueda de prensa, Iván Elizondo y Mario Cabrera, titulares de la Subsecretaría de Educación Media y Superior y de la 
AIESPEM, anunciaron la integración de un frente para denunciar la existencia de este tipo de instituciones fraudulentas. Tal 
es el caso, informo Iván Elizondo, de la Universidad Hispana o Instituto Universitario Hispana de Cuautla, que pese a 
carecer de los registros de validez oficial, ofrece sus servicios a los estudiantes de la región en las carreras de 
Administración de Empresas, Arquitectura, Comunicación Gráfica y Publicidad; Derecho, Diseño Gráfico, Gastronomía, 
Turismo y Psicología. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya), El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11056:investigan-fraude-en-
universidades-patito&catid=42:local&Itemid=63 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado). http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/13317-alertan-
sobre-escuelas-de-educaci%C3%B3n-superior-sin-registro.html 
 
“Música, danza, poesía y artes plásticas en Muestra Artística Multidisciplinaria” 
Con temas que integran su nueva producción discográfica, Wamazo se presentará hoy en el Patio Sensorial, en el marco de 
la Primera Muestra Artística Multidisciplinaria que organizan diversos colectivos artísticos e independientes en la Casa de la 
Ciencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La premisa fundamental de la Primera Muestra 
Artística Multidisciplinaria es abrir espacios alternativos para los artistas en Morelos. El proyecto surge de Danza para tus 
oídos, programa de radio que se transmite todos los miércoles de 7 a 8 horas por UFM Alterna. 
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes Cañas). 
 

Nacional: 
 
“SEP suspende clases el lunes” 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) anunció anoche, mediante un comunicado, que se suspenderán las clases el 
lunes primero de noviembre en el Distrito Federal y detalló que la medida es aplicable a las escuelas de educación básica y 
normal en la zona y demás servicios educativos que coordina y presta la dependencia. Precisó que la medida está 
fundamentada en lo dispuesto por los artículos 51 y 52 de la Ley General de Educación, por lo que decidió, en el ámbito de 
su competencia, la suspensión de clases el próximo lunes, día que será adicional al 2 de noviembre, el cual ya estaba 
previsto como descanso obligatorio en el calendario escolar 2010-2011. 
La Jornada, p.37, (De la redacción). 

 
“La antropóloga Marcela Lagarde recibe la medalla al Mérito Ciudadano 2010” 
La antropóloga Marcela Lagarde fue galardonada ayer por la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) con la 
medalla al Mérito Ciudadano 2010 por su contribución al respeto de los derechos humanos, la teoría feminista y a la 
igualdad entre los géneros. 
La Jornada, p.37, (Rocío González Alvarado). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 
“Realizan pruebas gratuitas de VIH en Tlayacapan” 
La mañana de este miércoles se realizó en este municipio el examen médico con el que se detecta el VIH/Sida, a través de 
la gestión de la coordinación de Salud, con la finalidad de prevenir y detectar a tiempo enfermedades de transmisión sexual 
(ETS). De manera gratuita, a la prueba pudo acceder la comunidad en general. Juan Ramírez Martínez es el primer alcalde 
que accede a realizarse dicha detección en una campaña pública. Joel Ramírez Valdez y Liliana Xochimenca Valdez, 
coordinadores en este rubro a nivel municipal, señalaron que cerca de 200 personas aprovecharon la presencia de la 
Coordinación Estatal del VIH/Sida para realizarse el examen, entre ellos, funcionarios del ayuntamiento y la corporación 
policiaca, para “poner el ejemplo” y fomentar el cuidado a la salud entre la población. 
La Unión de Cuautla, (Rosendo Álvarez). http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/cuautla/item/13344-
realizan-pruebas-gratuitas-de-vih-en-tlayacapan.html 
 
 
 



Nacional: 
 
“Abre hospital 3 meses después de inaugurado” 
Tres meses después de que fue inaugurado por el presidente Felipe Calderón Hinojosa, ayer empezó a operar el nuevo 
hospital general de la ciudad. Durante 14 horas y a lo largo de los 12 kilómetros que separan el centro de la ciudad de la 
salida norte de la capital, donde se encuentra el centro de salud, policías de Tránsito y Seguridad Pública vigilaron el paso 
de las ambulancias que llevaron a 72 pacientes, algunos en estado crítico. Centenares de médicos, enfermeras y personal 
de apoyo, bajo el mando de Eduardo Medina, director del nosocomio, participaron en el traslado. A partir del lunes próximo, 
una vez que los pacientes se hayan instalado, se reanudarán los servicios general y de emergencias, que por ahora se 
ofrecen en los hospitales del IMSS y del ISSSTE y en los generales de Fresnillo y Jerez. El antiguo será transformado en 
hospital pediátrico. 
La Jornada, p.33, (Alfredo Valadez). 
 
“Crearán fondo para huérfanos en Chihuahua” 
El Congreso del estado aprobó crear un fideicomiso de 100 millones de pesos para garantizar ayuda sicológica y económica 
a los menores que han quedado huérfanos a causa de la violencia en el estado. La iniciativa fue enviada la semana pasada 
al Congreso local por el gobernador César Duarte Jáquez. La lucha contra el crimen organizado y las diputas entre bandas 
han dejado en Chihuahua más de 4 mil niños huérfanos en cuatro años. La iniciativa incluye mecanismos para supervisar el 
manejo de los recursos por el gobierno estatal. 
La Jornada, p.33, (Miroslava Breach Velducea). 

 
Internacional: 
 
“Cada ser humano porta alrededor de 75 variedades de males hereditarios” 
Cada ser humano porta alrededor de 75 variantes genéticas de enfermedades hereditarias, según sugieren los resultados 
preliminares del Proyecto de los mil Genomas, que publicó sus resultados en la revista Nature. El consorcio internacional del  
Proyecto de los mil Genomas, que arrancó en 2008 con el objetivo de secuenciar y comparar los genomas de 2 mil 500 
personas de todo el mundo para ofrecer un mapa detallado de las variaciones genéticas en el ser humano, acaba de 
publicar sus primeros resultados, tras completar su fase piloto. En esta fase, los científicos han identificado más de 15 
millones de variaciones genéticas en 800 personas, más de la mitad de las cuales eran desconocidas hasta ahora, explicó 
en una rueda de prensa telefónica el científico británico Richard Durbin, uno de los autores del estudio. Los datos sugieren 
que cada uno de nosotros porta unas 75 variantes genéticas relacionadas con desórdenes heredados. Sin embargo, “el 
hecho de que alguien porte un gen modificado no significa automáticamente que esa persona vaya a sufrir la enfermedad”, 
dijo en Berlín Ralf Sudbrack, del departamento de Genética Molecular del Instituto Max-Planck, que participa en el proyecto. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
  
“La lentitud con que crece, permite curar el cáncer de páncreas” 
El cáncer de páncreas avanza lentamente y le lleva años e incluso décadas desarrollarse, hallazgo que ofrece la posibilidad 
de detectarlo antes y curarlo, informaron investigadores. Los expertos indicaron que los resultados de su estudio confirman 
que uno de los cánceres más letales causa la muerte no porque se expanda como el fuego sin control, sino porque no se 
tienen síntomas hasta que está muy avanzado. Eso brinda una gran oportunidad para tratar de detectar su presencia en los 
primeros 20 años de su existencia, antes de volverse letal, dijo el doctor Bert Vogelstein, de la Universidad Johns Hopkins, 
en Baltimore, quien ayudó a dirigir el estudio. Si uno puede hacer eso, uno puede en principio curar (este cáncer) con 
cirugía, añadió Vogelstein en entrevista telefónica. 
La Jornada, p.2, (Reuters). 
 
“Equipo internacional de expertos obtiene biblioteca de ADN” 
Cada persona tiene en promedio entre 50 y 100 variantes genéticas de enfermedades hereditarias, informaron expertos con 
base en el análisis de datos de la fase piloto del Proyecto de los 1000 Genomas. Que uno posea un gen mutado no significa 
automáticamente que desarrolle una enfermedad, subrayó Ralf Sudbrak del Instituto Max Planck de Genética Molecular en 
Berlín, Alemania, que participa en el proyecto que comenzó en 2008. En general, la aparición de una enfermedad ocurre por 
una combinación de predisposición genética e influencia ambiental. Los resultados preliminares de la investigación, que 
prevé la elaboración del mapa más amplio de las variantes del genoma humano, fue publicado en la revista británica Nature. 
La finalidad del Proyecto de los 1000 Genomas es determinar las innumerables diferencias genéticas del ser humano. Los 
conocimientos obtenidos y las nuevas técnicas deben ser usadas para investigar el papel de las mutaciones en la aparición 
de enfermedades, como por ejemplo el cáncer. La biblioteca de ADN obtenida será puesta a disposición de la opinión 
pública y se espera que contenga alrededor de 95 por ciento de las variantes genéticas de todas las personas. 
La Jornada, p.2, (Dpa). 
 

ECONOMÍA: 

 

Estatal: 
 



“Se comercializarán en Morelos más de 260 toneladas de flor de cempasúchil artesanal utilizadas en todo el estado” 
Productores de Ornamentales de Morelos ofrecerán para su comercialización en estas celebraciones tradicionales de los 
fieles difuntos, más de 260 toneladas de flor cortada de cempasúchitl artesanal y más de 220 mil unidades de plantas en 
maceta, informó el director de Agricultura de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) del gobierno del estado, 
Ricardo Orozco Mark. Manifestó que la venta de cempasúchitl inició a partir de la semana pasada en varios puntos del 
estado, cadenas comerciales y venta a pie de campo, donde se ofrecen en dos presentaciones, flor de corte y en macetas. 
Como cada año entre el 31 de octubre al 2 de noviembre, donde la población acostumbra llevar estas tradicionales flores a 
los panteones en los que yacen los restos de sus seres queridos. Ricardo Orozco señaló que en Morelos se siembra una 
superficie aproximada de 20 hectáreas, con una producción en toneladas de 260, un rendimiento de 13 toneladas por 
hectárea y un valor de producción aproximado de 1 millón 30 mil pesos, destacando que a esta actividad se dedican 
alrededor de 80 productores de los municipios de Jiutepec, Cuautla, Mazatepec, Tetecala, Coatlán del Río y Cuernavaca, 
principalmente. La producción estimada de plantas en maceta es de alrededor de 200 mil unidades, las cuales se pondrán a 
la venta en diferentes puntos de la capital y del estado y dependiendo del tamaño será su precio, detalló el director de 
Agricultura de Sedagro. 
La Unión de Morelos, p, (LUM). http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/13320-se-
comercializar%C3%A1n-en-morelos-m%C3%A1s-de-260-toneladas-de-flor-de-cempas%C3%BAchil-artesanal-
utilizadas-en-todo-el-estado.html 
 

Nacional: 
 
“El 31 de octubre concluye el horario de verano”  
El próximo domingo 31 de octubre termina el horario de verano en México y todos los ciudadanos debemos atrasar el reloj 
una hora a partir del sábado 30, haciéndolo en todos los relojes, tanto de pared como de pulso, para amanecer con el nuevo 
horario. Así lo dio a conocer Raúl Gómez Cárdenas, jefe de Comunicación Social de la División Centro Sur de CFE, quien 
recordó a la ciudadanía que cada año el horario de verano permite diferir importantes inversiones en materia de 
construcción de nuevas plantas de generación, así como beneficios culturales y ambientales. El funcionario enmarcó esta 
estrategia como parte de la formación de una nueva cultura de racionalidad energética en el país, en la que se aprovechan 
los ciclos naturales para reducir el consumo energético optimizando el uso de los recursos necesarios para generarlos. 
La Unión de Morelos, p, (LUM). http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/13322-el-31-de-
octubre-concluye-el-horario-de-verano.html 

 
“Descarta Sagarpa que baja de precio lleve al abandono a cultivos de frijol” 
La baja del precio de comercialización del frijol en un peso en comparación al vigente el año pasado, no provocará el 
abandono del cultivo, pues aunque se ha reducido el número de hectáreas sembradas se tiene un alto rendimiento, expuso 
Francisco Mayorga Castañeda, titular de la Secretaria de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa). Asentó que por la desorganización de los campesinos, poco profesionalismo y mucha política en las 
organizaciones, los agricultores no han sembrado las variedades de la leguminosa que demanda el mercado y por eso 
enfrentan precios bajos. Entrevistado tras inaugurar el foro El campo, la nueva era agro financiera, Mayorga Castañeda 
explicó que los precios del alimento bajaron porque hay mucha oferta mundial y poca demanda; hay una caída sistemática 
en el consumo de frijol. 
La Jornada, p.41, (Matilde Pérez). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Apoyan ediles relleno regional en Jojutla” 
Legisladores locales, presidentes municipales y representantes vecinales, con la Comisión Estatal de Agua y medio 
Ambiente (CEAMA), coincidieron en apoyar la construcción del relleno sanitario regional de Jojutla,  donde se invertirán seis 
millones, pero principalmente propiciará la clausura de ocho tiraderos a cielo abierto de la región. El secretario ejecutivo de 
la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera, por instrucciones del gobernador Marco 
Adame Castillo, se reunió este día con miembros integrantes del Congreso local, presidentes municipales y ejidatarios de la 
zona de El Higuerón. La finalidad de esta reunión fue la de tomar acuerdos en torno a la construcción del relleno sanitario 
que estará ubicado en Jojutla y en el cual depositarán sus desechos sólidos los municipios de Zacatepec, Puente de Ixtla, 
Tlaquiltenango, Tlaltizapán además de Jojutla, que en conjunto producen 140 toneladas de basura diarias, además de 
darles a conocer y explicarles a todos el proyecto ejecutivo del relleno sanitario. 
La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p, (LUM). 
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/13321-logra-ceama-acuerdos-para-iniciar-la-
construcci%C3%B3n-del-relleno-sanitario-en-jojutla.html 
  
“Invierte Martínez Garrigós 21.4 millones de pesos en seguridad” 
El alcalde Manuel Martínez Garrigós entregó ayer patrullas y equipo a la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano 
(SPyAC) para fortalecer las acciones a favor de la seguridad de los cuernavacenses; con ello, el ayuntamiento suma una 



inversión de 21.4 millones de pesos sólo para seguridad pública. Asimismo, resaltó la compra de patrullas, motopatrullas, 
una unidad para el grupo de operaciones tácticas, kits de vestuario táctico y de protección con recursos propios y la gestión 
de los no aplicados por la anterior administración municipal. Manuel Martínez indicó que, durante una reunión con el 
presidente Felipe Calderón Calderón, solicitó la concreción de una policía como lo marca el Sistema Nacional de Seguridad 
Pública, capacitada, profesional, con la aprobación de sus exámenes de control y confianza. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia). 
 
“Ultimátum de Congreso al gobierno estatal: o solventa obras o no se autoriza crédito” 
El presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de Morelos, Rabindranath Salazar 
Solorio, dejó en claro ayer al gobierno del estado que si no presenta -a la brevedad posible- el listado de obras que plantea 
construir en 2011 no habrá autorización para la adquisición de la línea de crédito que pidió por mil 500 millones de pesos. 
En tanto, el secretario de la misma comisión legislativa, el diputado Fernando Martínez Cué, expresó su preocupación 
porque el gobierno estatal sólo ha expresado las mismas “buenas intenciones” que cada año repite, por lo que exigió un 
planteamiento formal, pero sobre todo que “ahora sí se pase del discurso a los hechos… que todas esas obras sean una 
realidad”. Durante la comparecencia del secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Demetrio Román Isidoro, los 
legisladores demandaron al funcionario entregue ya el padrón de obras para sustentar la solicitud de autorización para la 
adquisición de un crédito hasta por mil 500 millones pesos y recomendaron priorizar la infraestructura educativa de nivel 
básico y a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 
La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia). 
 
“Garantizada la seguridad durante el fin de semana en la capital morelense” 
Mauricio Vega Chavaje, secretario de Protección y Auxilio Ciudadano, afirmó que existen las condiciones de seguridad 
suficientes para que los jóvenes acudan a los centros nocturnos a divertirse, a pesar de que el pasado fin de semana un 
comando armado ingresara a una discoteca de la avenida Las Palmas en Cuernavaca y asaltara a los clientes. De acuerdo 
con el responsable de la seguridad en la capital del estado, la corporación a su cargo está lista para hacer frente a los 
posibles acontecimientos que pudieran registrarse en las próximas horas con el inicio del fin de semana largo. 
La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas Villalobos). 
 
“Anuncia el gobierno de Morelos el cuarto festival de Miquixtli en el Centro Cultural Jardín Borda” 
El gobierno de Morelos, a través de la Secretaría de Turismo, inició este jueves el cuarto festival de catrinas, acompañado 
de un tianguis artesanal y gastronómico con motivo de la tradición de Día de Muertos. En conferencia de prensa, Margarita 
González Saravia, presentó el amplio programa a desarrollarse del 28 de octubre al 2 de noviembre. Actividades que 
tendrán lugar en la fuente magna del Centro Cultural “Jardín Borda”, Centro Cultural Infantil “La Vecindad” y el Cine Morelos. 
Durante estos seis días, en el Cine Morelos se proyectarán cintas sobre la cultura indígena en el estado y el país; en el 
Jardín Borda, donde será la exposición de catrinas, habrá obras de teatro relacionadas con la muerte. Participarán más de 
600 artistas populares y más de 500 artesanos, también se contará con la participación de representantes de los estados de 
Oaxaca, Guerrero, Guanajuato, Jalisco, Yucatán y Chihuahua. “Morelos es muy rico en tradiciones y en cultura popular (…), 
en esta ocasión junto con el Instituto de Cultura estamos presentando este evento Miquixtli, donde se muestran las 
tradiciones de todos los municipios del estado”, expresó Margarita Saravia. 
La Unión de Morelos, p, (LUM). http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/13310-anuncia-el-
gobierno-de-morelos-el-cuarto-festival-de-miquixtli-en-el-centro-cultural-jard%C3%ADn-borda.html 
 

Nacional: 
 
“Hoy deciden en urnas 16 mil trabajadores del STUNAM aceptar 3.9% de incremento” 
La propuesta de revisión contractual presentada ayer por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) a los 
trabajadores administrativos, la cual comprende incrementos de 3.9 directo al salario y 2.6 en prestaciones, fue votada ayer 
por los delegados que integran el consejo general de huelga del sindicato y fue aprobada por una amplia mayoría. Los 
delegados del Sindicato de Trabajadores de la UNAM (STUNAM) llevarán hoy a sus respectivas asambleas la propuesta 
para que sea votada en urnas, a fin de determinar si los más de 16 mil integrantes del gremio aprueban el incremento, lo 
que conjuraría la huelga, emplazada para el primer minuto del 1º de noviembre. 
La Jornada, p.16, (Patricia Muñoz Ríos y Emir Olivares). 
  
“Descartan en el Senado legislar al vapor minuta sobre vales de medicinas” 
El presidente de la Comisión de Salud del Senado de la República, el panista Ernesto Saro Boardman, aseguró ayer que no 
legislarán al vapor la minuta que obliga al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a dar vales a sus derechohabientes 
para adquirir medicamentos en farmacias particulares, en caso de desabasto. La minuta con reformas al artículo 91 de la 
Ley del Seguro Social, fue turnada ayer por el pleno del Senado a esa comisión y a la de Estudios Legislativos, para su 
dictamen, El PRD, PT y Convergencia están en contra de que se apruebe y ayer el grupo parlamentario del PAN analizó la 
propuesta, durante una reunión a puerta cerrada, en la que acordaron citar al director general del IMSS, Daniel Karam, para 
que aclare las muchas dudas que tienen. 
La Jornada, p.39, (Andrea Becerril, Georgina Saldierna y Ariane Díaz). 
 
 
“Infonavit dará créditos a empleados domésticos” 



A fin de dar oportunidad de que las mujeres y hombres que laboran en actividades domésticas, o bien en pequeñas 
empresas como personal de apoyo puedan tener un crédito Infonavit, este instituto lanzó ayer un nuevo programa que dará 
acceso a vivienda a este grupo de trabajadores. El programa, denominado Infonavit en tu hogar, permitirá a los empresarios 
inscritos ante el SAT como pequeños contribuyentes (Repecos) y todos aquellos que tengan empleados domésticos 
incorporar de manera voluntaria al régimen de vivienda que administra este Instituto a sus colaboradores y trabajadores que 
los apoyan en su negocio u hogar. Por otra parte, el Infonavit informó que con el propósito de regularizar aproximadamente 
10 mil viviendas y  brindar certidumbre jurídica a los acreditados, se firmó un convenio de colaboración y coordinación entre 
la delegación regional del instituto y la Secretaría de Gobierno del Distrito Federal, a través de la Dirección General de 
Regularización Territorial. 
La Jornada, p.40, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“La CIDH fija plazo de 48 horas para proteger a 2 activistas” 
El gobierno mexicano reconoció la necesidad de dialogar con grupos de la sociedad civil para diseñar y poner en marcha un 
mecanismo de protección para periodistas y defensores de derechos humanos, ya que hasta ahora no se ha avanzado en 
dicha tarea a pesar de las recomendaciones internacionales, afirmó la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los 
Derechos Humanos (CMDPDH). En la audiencia pública que sostuvieron ayer representantes de organizaciones no 
gubernamentales (ONG) con la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), se logró también que esta 
instancia emplazara a México a que en 48 horas aplique medidas cautelares para proteger a las activistas Silvia Vázquez y 
Blanca Mesina, de Tijuana, Baja California. 
La Jornada, p.12 (Fernando Camacho Servín) 
 
“Sin discusión avalan gasto para 2011” 
Sin discusión alguna, el Consejo General del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) aprobó ayer en sesión 
extraordinaria un presupuesto de mil 114 millones 786 mil 199 pesos para el próximo año. Dicho monto representa casi 235 
millones de pesos más del que le aprobó la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) para 2010. El programa 
operativo anual del órgano electoral asigna más de 44 millones de pesos para los apoyos, capacitación y evaluación de los 
comités ciudadanos y consejos de los pueblos –a los que prevé dotar inclusive de computadoras portátiles, impresoras y 
accesibilidad a Internet, entre otros equipos y materiales–, así como 63 millones para los preparativos del proceso electoral 
2011-2012. El pleno del Consejo General instruyó a la presidenta del órgano electoral local, hasta ayer Claudia Zavala, a 
remitir una copia del acuerdo y el programa operativo anual al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard 
Casaubon, y a la Secretaría de Finanzas capitalina, para que se incluya en el Proyecto de Presupuesto de Egresos para 
2011 que enviará a su vez a la ALDF. 
La Jornada, p.36, (Ángel Bolaños). 
 
“Diputados reforman Ley Orgánica de la ALDF” 
Después de un debate en tribuna de casi tres horas, diputados locales aprobaron ayer reformas a la Ley Orgánica de la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal por las cuales se garantiza que el PRD mantendrá la presidencia de la Comisión 
de Gobierno hasta el próximo 14 de septiembre de 2012, cuando concluye el periodo de esta quinta Legislatura. La reforma 
consiste, fundamentalmente, en eliminar el segundo párrafo del artículo 42 de la Ley Orgánica de la Asamblea Legislativa, 
que señala que cuando algún grupo parlamentario no alcance la mayoría absoluta, es decir, 34 diputados como mínimo, se 
deberá rotar la presidencia de la Comisión de Gobierno entre las tres fuerzas parlamentarias con el mayor número de 
legisladores. 
La Jornada, p.37, (Raúl Llanos). 
 
“Desacuerdo en el PRI revienta elección de miembros del IFE” 
La Cámara de Diputados retrasó para el miércoles la elección de tres nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), 
ante la ausencia de acuerdo entre los grupos parlamentarios y el rechazo de un sector del PRI a la candidatura de Arely 
Gómez, hermana de Leopoldo Gómez, vicepresidente de noticiarios de Televisa, porque “representa los intereses de una 
empresa y un compromiso electoral del tricolor para 2012 con la televisora”. Los coordinadores de todas las fracciones se 
emplazaron para alcanzar un convenio básico que resolviera ayer mismo la terna definitiva de abanderados a consejeros. El 
consenso fue imposible porque ni siquiera la Comisión de Gobernación pudo hacer entrega del dictamen con la relación de 
los 17 finalistas para que la Junta de Coordinación Política definiera los tres nombres a presentar en el pleno. 
La Jornada, p.14, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“Suspende el CJF a juez que en 2009 concedió recurso que permitió a Aviacsa seguir volando” 
El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) suspendió un año al juez federal Felipe Sifuentes Servín, quien en junio de 2009 
concedió una suspensión definitiva en vía de amparo a la empresa Aviacsa, recurso que en ese mes permitió a la aerolínea 
continuar sus vuelos, pese a que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) determinó que la firma no cumple 
todos los requisitos de garantía para la seguridad en sus aviones. Fuentes cercanas a Sifuentes Servín revelaron que los 
consejeros tomaron esa medida punitiva en respuesta a una queja de la SCT, con el argumento de que el juez notificó a los 
abogados de Aviacsa de la suspensión concedida a la empresa antes que al departamento jurídico de la dependencia 
federal. 
La Jornada, p.15, ( Alfredo Méndez). 
 

Internacional: 



 
“Empresas carcelarias impulsaron la ley antimigrante de Arizona, revela investigación” 
Empresas de la industria privada carcelaria elaboraron e impulsaron la ley antimigrante de Arizona para generar ganancias 
multimillonarias con el negocio de encarcelar migrantes, reveló hoy National Public Radio en una amplia investigación 
periodística, negocio que se intenta repetir en otros estados del país. La ley que ha provocado la mayor controversia sobre 
migración y racismo contra latinos, tanto en Estados Unidos como en México, puede tener el efecto de enviar a decenas de 
miles de indocumentados a prisión, lo cual potencialmente podría generar cientos de millones de dólares en ganancias para 
las empresas de cárceles privadas que se encargan de alojar a las víctimas de la ley, informó NPR. 
La Jornada, p.25, (David Brooks). 
  
“Miles vitorean a Kirchner” 
Miles y miles de personas continuaban esta noche formando colas de hasta 25 cuadras, a lo largo de avenidas que rodean a 
la Casa Rosada y ocupando la histórica Plaza de Mayo, para despedir los restos del ex presidente argentino Néstor 
Kirchner, fallecido ayer. Entre lágrimas, aplausos y cánticos se escucha una consigna conmovedora: “fuerza Cristina, te 
acompañan millones. Aquí está el pueblo”. La multitud forma mareas por momentos y es muy difícil acercarse o salir del 
lugar y esta presencia popular, que desbordó todas las expectativas, causó un impacto político aquí y en la región. El velorio 
comenzó a las 10 de la mañana en el emblemático Salón de los Patriotas Latinoamericanos en la presidencial Casa Rosada 
y desde el mediodía, cuando llegaron la presidenta Cristina Fernández de Kirchner y sus hijos Máximo y Florencia, 
acompañados por familiares cercanos, el desfile de dolientes no cesó en ningún momento. 
La Jornada, p.21, (Stella Calloni). 
 
“El Papa entra al debate sobre el aborto en las campañas electorales de Brasil” 
A tres días de la elección presidencial en Brasil, donde la Iglesia católica se sumó a una campaña que vinculó a la candidata 
del Partido de los Trabajadores, Dilma Rousseff, con un presunto plan para la legalización del aborto, el papa Benedicto XVI 
entró de lleno al debate proselitista y pidió a los obispos brasileños que orienten políticamente a los fieles. “Cuando los 
proyectos políticos contemplan abierta o veladamente la despenalización del aborto o de la eutanasia, el ideal democrático, 
que es realmente tal cuando reconoce y protege la dignidad de toda persona, se traiciona en sus propias raíces”, dijo el 
Papa, que más adelante pidió a los obispos brasileños “iluminar a los ciudadanos sobre el derecho de usar el voto propio 
para la promoción del bien común”. 
La Jornada, p.23, (Afp). 
 
“Colombia: 24 asesinatos en el gobierno de Santos” 
Al menos 22 activistas, un periodista y un juez fueron asesinados en los primeros 75 días de la presidencia de Juan Manuel 
Santos en Colombia, denunciaron este jueves varias organizaciones no gubernamentales ante la Comisión Interamericana 
de Derechos Humanos (CIDH). María Victoria Fallon, del Grupo Interdisciplinario por los Derechos Humanos (GIDH), afirmó 
que la situación bajo Santos, quien tomó posesión el 7 de agosto, es “preocupante” y se evidencia una “continuidad” del 
gobierno de Álvaro Uribe en cuanto a violaciones de derechos humanos. 
La Jornada, p.23, (Afp y Dpa). 
 
“Comenzará el retiro de Afganistán a principio de 2011, anuncia Francia” 
El ministro francés de Defensa, Hervé Morin, anunció hoy que las tropas de su país comenzarán a retirarse de Afganistán a 
principio de 2011, y que la decisión no tiene “absolutamente ningún vínculo” con las amenazas contra el pueblo francés del 
líder de Al Qaeda, Osama Bin Laden. “Hay una fecha establecida por la Organización del Tratado del Atlántico Norte en el 
contexto de su nueva estrategia para principios de 2011, porque en 2011 vamos a transferir un conjunto de distritos a los 
afganos”, anunció. 
La Jornada, p.24, (Afp, Dpa y Pl). 
 
“Académicos de EU protestan por homenaje a Orlando Bosch” 
Académicos estadunidenses, entre ellos el lingüista Noam Chomsky, y ex alumnos de la Universidad de Miami, 
manifestaron ayer su “más profunda indignación” ante la presidenta de esa institución, Donna E. Shalala, por un homenaje 
que se rindió el pasado día 12 al “terrorista convicto Orlando Bosch”. En una carta abierta, los profesores recordaron que 
“Orlando Bosch ha sido arrestado, enjuiciado y sentenciado por innumerables actos terroristas en Venezuela, Estados 
Unidos y otros países. En 1968, fue condenado a 10 años de privación de libertad por el atentado a un buque polaco que se 
encontraba anclado en uno de los muelles de Miami. Posteriormente cumplió 10 años de cárcel en Venezuela por el derribo 
de un avión cubano el 6 de octubre de 1976, sabotaje en el que perdieron la vida las 73 personas a bordo. 
La Jornada, p.24, (De la Redacción). 
 
“Intensificará Unasur combate al narco” 
El Consejo Sudamericano sobre el Problema Mundial de las Drogas, reunido en la ciudad de Quito, acordó intensificar el 
intercambio de información y la coordinación de inteligencia para enfrentar el narcotráfico en la región. En esa perspectiva 
resolvió designar enlaces entre las autoridades encargadas del control del tráfico ilícito de drogas de los Estados miembros 
del bloque. La medida forma parte del plan de acción para los próximos años que aprobó ese consejo, que forma parte de la 
Unión de Naciones Sudamericanas (Unasur) y que reúne a los ministros del Interior del bloque. Los ministros, además, 
acordaron propiciar la creación y fortalecimiento de centros nacionales de control del tráfico ilícito de drogas por tierra, aire, 



mar y vías fluviales. En forma adicional resolvieron intercambiar experiencias, con vista a la posibilidad de crear un centro 
suramericano de control del tráfico ilícito de drogas. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 

 
“Religen a Sarre en subcomité contra tortura” 
Miguel Sarre fue relegido de entre 31 aspirantes como integrante del Subcomité para la Prevención de la Tortura de la 
Organización de Naciones Unidas (ONU) para el periodo 2011-2014. La nominación se dio en la tercera reunión de estados 
partes del protocolo facultativo de la Convención de la ONU contra la tortura y otros tratos o penas crueles, inhumanos o 
degradantes, celebrada en Ginebra, Suiza. 
La Jornada, p.11, (De la redacción). 

 


